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Д есяты й пленум обкома КПСС

Агропромышленному 
комплексу—  

интенсивное развитие
25 ноября в Вологде, в конференц-зале обкома партии, 

состоялся X пленум обкома КПСС.
Пленум обсудил вопросы:
1. О задачах партийных организаций по совершенствованию 

управления и проведению экономического эксперимента в агро
промышленном комплексе области.

2. Информация о ходе выполнения постановления пленума 
обкома КПСС от 12 июля 1983 года «Итоги июньского (1983 
года) Пленума ЦК КПСС и задачи областной партийной орга
низации» .

3. О дате созыва и порядке дня XXII областной партийной 
конференции.

4. Организационный.
С докладом по первому вопросу повестки дня выступил 

второй секретарь обкома КПСС М. Ф. Сычев.
В обсуждении доклада приняли участие: Г. Н. Колпаков — 

первый секретарь Вологодского райкома КПСС, В. А. Латын- 
цев —  председатель Усть-Кубинского районного агропромыш
ленного объединения, Т. А . М арш уева—бригадир животновод
ства совхоза имени 50-летия СССР Грязовецкого района, Л. Н. 
Вологдин — первый заместитель председателя облисполкома, 
М. В. Ц нрульникова—первый секретарь Бабаевского райкома 
КПСС, Н. И. Поточкнн—директор совхоза «Красавино» Вели- 
коустюгского района, В. А . Сидоренкова—начальник цеха сви
нокомплекса совхоза «Коммунист» Череповецкого района, Е. П. 
Гальченко—первый секретарь Сямженского райкома КПСС, 
Б. Ф. М анаков—исполняющий обязанности главного инженера 
объединения « Вологдаагрострой».

По обсужденному вопросу принято соответствующее поста
новление. .у ж зк 'З К И

С информацией по второму вопросу повестки дня выступил 
секретарь обкома КПСС В. А. Ж уков.

В обсуждении второго вопроса приняли участие: В. М. 
Германов — первый секретарь Сокольского горкома КПСС, 
В. И. Малова — бетонщица производственного строительно
монтажного объединения «Череповецметаллургстрой», Г. М. 
Осипов — первый секретарь Окугёрьского райкома КПСС 
г. Вологды.

Пленум принял постановление созвать XXII областную 
партийную конференцию 17 января 1986 года.

Утвержденный порядок дня конференции включает: 
отчет областного комитета КПСС;
отчет ревизионной комиссии областной организации КПСС; 
о проекте новой редакции Программы КПСС;
о проекте Устава КПСС (с предлагаемыми изменениями);
о проекте Основных направлений экономического и соци

ального развития СССР на 1986— 1990 годы и на период до 
2000 года;

выборы областного комитета КПСС; ,ппп.
выборы ревизионной комиссии областной организации КПСС; 
выборы делегатов на XXVII съезд  КПСС.
Пленум обкома КПСС рассмотрел организационный вопрос. 
Пленум освободил В. М. Глотова от обязанностей заведую

щего отделом строительства обкома КПСС в связи с переводом 
на другую работу.

Пленум утвердил Н. И. Валюха заведующим отделом стро
ительства обкома КПСС.

В работе пленума участвовал инструктор Отдела сельского 
хозяйства и пищевой промышленности ЦК КПСС В. с .  лука- 
шин.

К СВЕДЕНИЮ ДЕЛЕГАТОВ XXXV РАЙОННОЙ 
ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

Райком КПСС сообщает, что XXXV районная партийная 
конференция открывается 7 декабря 1985 года в 10 часов 
Б Районном Доме культуры. „ ™ , ТТТттттх

ПОВЕСТКА ДНЯ КОНФЕРЕНЦИИ:
1. Отчет районного комитета КПСС. х
2. Отчет ревизионной комиссии районной организации 

КПСС.
3. О проекте новой редакции Программы КПСС.
4. о  проекте Устава КПСС (с предлагаемыми измене

ниями).
5. Выборы районного комитета КПСС.
6. Выборы ревизионной комиссии районной организа

ции КПСС.
7. Выборы делегатов на XXII Вологодскую областную

партийную конференцию. иппг  в  п*-
Регистрация делегатов проводится в райкоме к п ь и  о дс 

кабря с 9  до 20 часов и 7 декабря с 8 до 10 часов утра 
Б районном Доме культуры.

За большое молоко
В одном из ноябрьских но

меров газеты было помещено 
выступление оператора машин
ного доения фермы Бобровица 
колхоза «Мосеево» В. А. Треть
яковой. Она рассказывала о 
трудовых успехах, которыми их 
коллектив встречает предстоя
щий XXVII съезд КПСС.

Но, как видно по оператив
ным сводкам, не на всех фер
мах хозяйства дела обстоят 
так благополучно, идет сниже
ние надоев по сравнению с про
шлогодним уровнем. Поэтому 
в данном материале речь пой
дет об организации зимовки 
скота в целом по колхозу.

В хозяйстве рацион кормле
ния животных один и тот же 
на всех фермах, а  разница в 
надоях весьма значительная. 
А  если еще к тому ж е вспом
нить, что когда-то рубеж в три 
тысячи килограммов молока за 
год уже покорялся мосеевским 
дояркам...

Проводя рейд проверки орга: 
низации зимнестойлового пе
риода содержания животных в 
хозяйстве, мы попытались Вы
явить наиболее общие причины 
спада в надоях.

Во-первых, зимовка началась 
очень неорганизованно. Ремонт 
помещений производился на
спех, некачественно. Постоян
ной бригады ремонтников не 
было, работа велась по принци
пу «кого пошлют». Нетрудно 
понять, что и ремонт осущест
влялся без всяких гарантий, 
по-настоящему он не завершен 
и по сей день.

После того, как поставили 
скот на стойловое содержание, 
он еще несколько недель нахо
дился на голодном пайке 1 — 
не было в рационе силоса.

Сейчас теоретически рацион 
выдерживается. А практически... 
В день нашего пребывания на 
ферме Часовное, например, си
лос привезли только к  12 ча
сам — сломался кормораздат
чик. В силосе много посторон
них примесей, так как не сни
мается верхний слой. Подоб
ные случаи, по словам доярок, 
бывают и на других фермах.

Сено довольно низкого каче
ства и солому дают коровам в 
неприготовленном виде. Кормо- 
запарки не работают ни на од
ной ферме. Этому находится 
масса уважительных причин, но, 
если говорить прямо, это одно 
из проявлений неорганизован
ности, стремления работать на 
авось.

ИЗМЕНИТЬ  
СТИЛЬ РАБОТЫ

Другая причина снижения 
надоев — запущенная работа 
по воспроизводству стада. В 
этом смысле стадо постоянно 
переходит из рук в руки, так 
что спросить не с кого. В по
следнее время, правда, положе
ние несколько изменилось, но 
работы — непочатый край. В 
колхозном стаде около 40 ста
рых коров, подлежащих выбра
ковке, более 50 сухостойных. 
Много перегулов. В какой-то 
мере это можно объяснить тем, 
что в хозяйстве переходят пол
ностью на искусственное осе
менение.

Но есть и еще одна причи
на, сполна объясняющая раз
ницу в надоях передовых и от
стающих доярок, — отношение 
к работе. Если на Бобровице 
доярки строго соблюдают рас
порядок дня, выдерживают ра
цион кормления, доступными 
средствами повышают питатель
ность кормов, без лишних раз
говоров наладили раздой ново
тельных коров, то на той же 
ферме Часовное все эти вопро
сы возведены в ранг неразре
шимых проблем. Не на высоте 
оказались и специалисты, и ру
ководители колхоза: прошло два 
месяца зимовки, а проблемы 
остаются теми же. что и в пер
вые дни. У доярок и специа
листов. бригадиров и руководи
телей имеется друг к другу 
немало встречных претензий, 
которые при серьезном отноше
нии к делу, взаимном стремле
нии их устранить можно ре
шить в рабочем порядке. Надо 
только повысить требователь
ность друг к другу, каждому— 
к себе.

Доярки опаздывают к утрен
ней дойке. Факт возмутитель
ный. Но не лишена оснований 
причина, которой они это объ
ясняют: какой смысл приходить 
вовремя, если корма все равно 
не подвезены. Редко, но быва
ет, что отдельные группы ко
ров и с вечера не получают 
положенных по рациону кормов. 
А  от голодных коров много ли 
молока получишь?

Почему бывают срывы в дос
тавке кормов? За фермами Боб-

ЩШШй Щ  Щ  ш

ЛАТВИИСКАЯ ССР. ’ В молочном комплексе «Брильянта» 
колхоза «Адажн» Рижского района все процессы механизиро
ваны и автоматизированы. 24 телекамеры, установленные в 
цехах, помогают диспетчеру быстро и точно осуществлять тех
нологические операция. _____

Работники комплекса ежегодно получают свыше пяти тысяч 
килограммов молока от каждой коровы, а трудозатраты на про
изводство 1 центнера молока в три раза ниже, чем в целом по
республике. _  ____

НА СНИМКЕ: молочный комплекс «Брильянта».
ФОТО ТАСС.

ровица и Фоминское закрепле
ны специальные возчики кор
мов, а на Часовном погрузчик 
и кормораздатчик обслуживают 
разные механизаторы. Отноше
ние к технике по этой причине 
далеко не идеальное—«не мое». 
Не раз просили закрепить за 
фермой постоянного возчика, 
но пока не получается.

Рацион на зимовку составлен, 
однако доярки утверждают, что 
положенного по нему количест
ва кормов животные не получа
ют. Все корма отпускаются «на 
глазок», сено подвозится на 
несколько дней, и дояркам 
приходится гадать, как растя
нуть его. Почему бы тогда не 
провести контрольного взвеши
вания?

Нет и настоящего ухода за 
животными, коровы грязные, 
на прогулки их не выпускают.

Все эти замечания были вы
сказаны дояркам, собравшимся 
в красном уголке фермы Ча
совное. Специалисты райсель- 
хозуправления и ветстанции 
дали рекомендации. По их мне
нию, при существующем рацио* 
не надои можно стабилизиро
вать при соблюдении всех не* 
обходимых условий и требова
ний. За счет кормоприготовле* 
ния, рациона можно восполнить 
недостаток питательных ве
ществ в организме животных.

Серьезные замечания были 
высказаны в отношении содер
жания молодняка. В корм ему 
идет сухая солома, грубое се
но. Не создано надлежащих 
условий для выращивания те
лят. Ответственность за убытки 
от их падежа никто не несет.

Немало серьезных недостат
ков в организации зимовки ско
та в колхозе. Известны и пути 
их устранения. Сейчас главное 
— изменить стиль работы и 
отношение к ней всем, кто при- • 
частей к производству животно
водческой продукции.

Г. ПОПОВА, 
корр. «Ленинского знамени».

НА ОЧЕРЕДНОМ 
СЕМИНАРЕ

В райкоме КПСС состоялся 
семинар идеологического и пар- 
тийно-хозяйственного актива, на 
котором выступили лекторы 
пропагандистской группы обко
ма КПСС.

Руководители, пропагандис
ты, все присутствовавшие с боль
шим интересом прослушали лек
ции «Проект новой редакции 
Программы КПСС о политичес
кой системе СССР». «Проект но* 
вой редакции Программы пар
тии о задачах КПСС на меж
дународной арене в борьбе за 
мир и социальный прогресс». 
«Основные направления эконо
мического и социального разви
тия СССР на 1986— 1990 го
ды и на период до 2000 года», 
которые прочитали М. Б. Куд
ринский—лектор обкома КПСС,
В. П. Гостинцев—доцент Воло
годского педагогического инсти
тута, кандидат исторических 
наук, И. С. Зейфман — доцент 
Вологодского педагогического 
института, кандидат экономиче
ских наук.

Г. БОРИСОВА.
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Обсуждаем проекты предсъездовских документов
30 ноября 1985 год,

ИДЕЯМ РЕФОРМЫ— 
ДАЛЬНЕЙШЕЕ РАЗВИТИЕ

Педагогические коллективы 
района, как и все советские 
люди, с интересом изучают 
предсъездовские партийные до
кументы. В проекте новой ре
дакции Программы КПСС по
лучили дальнейшее развитие 
идеи реформы общеобразова
тельной и профессиональной 
школы, излагается развернутая 
программа коммунистического 
воспитания подрастающего по
коления. Готовясь к XXVII 
съезду партии, пересмотреть 
свои планы и задачи, наметить 
пути скорейшего устранения не
достатков в работе обязан каж
дый учитель. Передовики педа
гогического труда за основу 
движения вперед берут обраще
ние московских учителей, в ко
тором, в частности, говорится: 
«Учитывая требования време
ни, .мы будем более настойчиво 
улучшать идейно-политическое, 
трудовое, нравственное, эстети
ческое, -физическое воспитание 
на основе комплексного подхо
да, добиваться, чтобы все вне
классные мероприятия давали 
разносторонний воспитательный 
результат».

В большинстве педагогиче
ских коллективов района пред
принимают попытки перестро
ить воспитательную работу с 
учащимися в соответствии с

требованиями реформы, насы
щают ее коллективными твор
ческими делами. Но часто еще 
учителя сетуют на то, что в 
лагерях труда и отдыха, пио
нерских лагерях ребята рас
крываются полнее, они более 
активны, инициативны, чем в 
стенах школы. Одна из главных 
причин, по-моему, в том, что 
между учителем и учеником не 
сложился еще нужный тип 
взаимоотношении. Дети ждут 
нового отношения к ним, а 
учителя, в большинстве своем, 
к такому диалогу еще не 
вполне готовы.

Мы много говорим о само
управлении школьников. По
пытка же провести день само
управления предпринята пока 
лишь в средней школы №  2. А 
ведь в реформе школы ясно 
сказано, что главная задача пе
дагогических коллективов — 
сделать учащихся активными 
участниками школьных дел. Ос
новной путь — расширение 
ученического самоуправления.

Требования воспитать акку
ратных и добросовестных учени
ков остаются в силе и поныне, 
но теперь на первый план ста
вится задача воспитания в каж
дом школьнике общественника- 
организатора. Только учитель- 
новатор, творец, энтузиаст сво

его дела способен воспитать та
ких учеников.

Задачи, содержащиеся в про
екте новой редакции Програм 
мы КПСС, чрезвычайно слож
ны. Легких путей к их осущест
влению не будет. Проект за
ставляет беспокоиться, думать, 
искать нетрадиционные реше
ния. Его невозможно выучить, 
«зазубрить». На плечи педаго
гов поэтому ложится двойная 
ответственность: во-первых, са
мим изучить документы, кото
рые на долгие годы будут оп
ределять и направлять наше 
движение вперед, во-вторых, 
так построить разговор со 
школьниками, чтобы и они по
чувствовали свою причастность 
к делам и заботам страны.

Отрадно замечать перемены 
в жизни нашего общества. Осо
бое место принадлежит борьбе 
за трезвый образ жизни. Клу
бы трезвости должны сущест
вовать и в школах. Их членами 
могут быть ученики, учителя, 
родители. Субботние вечера 
старшеклассники должны про
водить в школах, на концертах 
художественной самодеятель
ности, дискотеке, дискуссиях.

Это основные направления, 
руководствуясь которыми пе
дагогические коллективы смо
гут решить задачи, поставлен
ные перед ними проектом но
вой редакции Программы КПСС.

Н. РЫЧКОВ, 
заведующий отделом 

народного образования 
райисполкома.

В проекте Основных направ
лений экономического и соци
ального развития нашей стра
ны- на предстоящие годы в де
сятом разделе говорится о том, 
что необходимо повысить роль 
социалистической культуры и 
искусства,. средств массовой 
информации в идейно-политиче
ском, нравственном, правовом, 
художественном и эстетическом 
воспитании, более полном удо
влетворении духовных потреб
ностей советских людей, в фор
мировании их коммунистическо
го мировоззрения.

Говорится и о том, что нуж
но расширить сеть районных 
домов и учреждений культуры, 
особенно в новых городских 
жилых районах и сельских на
селенных пунктах. Ш ире во
влекать население, и прежде 
всего молодежь, в самодеятель
ное художественное творчество.

В нашем - районном Доме 
культуры организовано, и рабо
тает 13 кружков художествен
ной сам о деяте льн ости и четыре 
клуба по интересам. Стараемся 
привлечь для участия' в обще
городских мероприятиях кол
лективы художественной само
деятельности предприятий и ор
ганизаций города. Удается ли 
нам это?

- Об этом свидетельствовали 
такие мероприятия, как откры
тие фестиваля молодежи и сту
дентов на городской площади, 
в котором приняло участие бо
лее 70 участников художествен
ной самодеятельности, театра
лизованное представление в 
средней школе №  2 «Здравст
вуй, школа!»,, безалкогольный 
вечер отдыха для работников 
торговли.

З а  культурный досуг
Наша основная задача за

ключается в том, чтобы воспи
тать в каждом человеке потреб
ность в разумном, трезвом об
разе жизни, умение содержа
тельно и творчески организо
вать свое свободное время. Что 
делается для этого? Агитбрига
да «За здоровый образ жизни» 
с  устным журналом «Пьянству 
— бой!» побывала во многих 
трудовых коллективах. Думаем 
организовать клуб «Трезвость», 
члены которого должны вести 
проти в оа лкого льну ю пропаган
ду среди населения. Устраи
вать вечера, различные встре
чи, сделать отдых разумным и 
интересным, без спиртного.

В дальнейшем будет продол
жена совместная работа с 
загсом по организации новых 
праздников и обрядов в Доме 
культуры. Таких, как «Помолв
ка»; торжественная регистрация 
брака, новорожденных. Нужно 
разнообразить и такое меропри
ятие, как проводы в ряды Со
ветской Армии.

Сегодня от нас требуется 
поднять работу на новую, бо
лее качественную ступень, дой
ти существующими формами и 
методами до каждого человека, 
увеличить массовость посеще
ния мероприятий, добиваться 
того, чтобы возросло число 
участников художественной са
мо деяте льн ости.

У нас есть предложение ор
ганизациям и предприятиям го
рода, чтобы профессиональные 
праздники отмечать торжествен
но в Доме культуры.' И заинте

ресованы в этом должны преж
де всего партийные, профсоюз
ные и комсомольские комитеты. 
Конечно, к проведению каждого 
такого мероприятия нужно го
товиться заранее. Но зато ско
лько пользы, удовлетворения 
оно принесет не только тем, кто 
трудится в этом коллективе, 
но и всем жителям города. Рас
сказать о людях той или иной 
профессии, йх судьбах, тут же 
организовать номера художест
венной самодеятельности — та
кое проведение праздника куда 
лучше простого торжественного 
собрания. И поддержку нам в 
этом должны оказать прежде 
всего сами коллективы.

Нельзя сказать, чтобы мы 
не внедряли ничего нового. 
Создан новый клуб «Молодая 
семья», в котором тотьмичи 
могут отдохнуть всей семьей в 
выходные дни. Родители могут 
послушать, лекцию врача, педа
гога, юриста, а дети в это вре
мя займутся играми, *епортив| 
нымн соревнованиями, конкур
сами. Но нужно продумать - и 
такой вопрос, как продажа со
ков, сувениров, художественной 
литературы во время работы 
клуба.

Чтобы претворить все заду1 
манное в жизнь, нам нужна 
помощь и поддержка. Тогда 
Дом культуры, действительно, 
станет центром организации 
культурного досуга населения.

Л. РОМАНЮК. 
директор районного 

Дома культуры.

HA! ВЫСТАВКЕ «АТТЕСТАЦИЯ-85»

МОСКВА. Выставка «Атте
стация-85» на ВДНХ СССР 
знакомит посетителей с методи

кой и нормативно-методически
ми документами по организации 
проведения аттестации и рацио

нализации рабочих мест; рас
крывает роль аттестации как 
стимулятора процесса ускорения 
внедрения достижений научно- 
технического прогресса в произ
водство, развития творческой 
активности трудящихся, улуч
шения условий труда. Здесь 
широко освещается опыт прове
дения аттестации и рационали
зации рабочих мест в таких 
важнейших отраслях народного 
хозяйства, как машиностроение, 
металлургическом, топливно- 
энергетическом комплексах, хи
мической, легкой и пищевой 
промышленности, на транспор
те, аграрнопромышленном ком
плексе и др.

НА СНИМКЕ: работница 
швейного производственного 
объединения «Днепр» В. В. 
Земелька (вторая справа) зна
комит посетителей с усовершен
ствованным рабочим местом 
портного.

Фото ТАСС.

Рассказываем о делегатах 
районной партийной конференции

10 ЗАСЛУГАМ И ДОВЕРИЕ
...Руки быстро и торопли

во пробегают по клавишам, 
пальцы чувствуют каждый 
знак, каждую букву. Клавиа
тура чем-то похожа на пишу
щую машинку, равномерный 
шум машины, одна за дру
гой набираются и отливаются 
строчками гранки. Рождает
ся очередной номер газеты.
А за линотипом— Ира Ана
тольевна Трофимова.

В трудовой книжке Иры 
Анатольевны только одна за
пись — работа в типографии.
В нюне i960  года пришла 
она учеником наборщика в 
типографию, сразу же в пер
вый год решила освоить 
смежную профессию — лино
типиста.

С тех пор прошло 25 лет.
Давно уже Ира Анатольевна 
по праву считается специали
стом высокой квалификации 
— наборщиком по наборным 
строкоотливным машинам пя
того разряда. Человек- ред
кой и исполнительской дис
циплины, очень ответственно 
относится к своему делу.
Ира Анатольевна не только 
в совершенстве владеет сво
ей машиной—линотипом, но 
и является очень грамотным 
работником. Что очень важ
но при наборе каждого газет
ного номера, при выполнении 
очередного заказа на бланоч
ную продукцию. Если тот 
или иной заказ выполняет 
И. А. Трофимова, то можно 
не сомневаться — он будет 
сделан качественно и в срок, 
а, значит* на совесть.,

Ира Анатольевна всегда 
находится в гуще всех дел 
и событий в коллективах ти
пографии и редакции. Это и 
понятно. Много лет подряд 
она возглавляла профсоюз
ный комитет, а потом стала 
членом партийного бюро, ко

торым является и по сей 
день.

На любом заседании, будь 
то обсуждение очередной по
вестки дня партийного со
брания, либо прием в пар
тию, к каждому из них она 
относится трёбова т е  л ь  п о, 
принципиально, • по партийно
му. Особенно высоки требо
вания коммуниста И. А. Тро
фимовой к нарушителям дис
циплины. за каждое наруше
ние, пусть и небольшое, 
спросит строго.

У члена партийного бюро, 
если этот человек действи
тельно с душой относится к 
поручению, как это делает 
Ира Анатольевна, всегда 
найдется время па общение 
с людьми, на добрый совет 
и поддержку, идет ли разго
вор о воспитании детей, про
изводственных делах, качест
ве продукции!

Мы, привыкли вспоминать 
о труде полиграфистов в их 
профессиональный праздник 
— День печати. А они тру
дится каждый день. И непло
хо. Каждый день выполняет 
сменные нормы выработки 
на 12-5 — 130 процентов ком
мунист И. А. Трофимова. 
Это для нее непреложный 
закон. Социалистическое обя
зательство и плановое зада
ние на одиннадцатую пяти
летку она уже выполнила.

За 25 лет работы пришли 
к ней заслуженное уважение 
и авторитет. И потому, ког
да на партийном собрании 
шла речь о том, кого выдви
нуть делегатом на XXXV 
районную партийную конфе
ренцию, коммунисты решили 
единогласно — Иру Анатоль- 

• евну Трофимову. По заслу
гам и доверие.

Т. ИЕВЛЕВА.

В комитете народного контроля

НЕ ДОПУСКАТЬ 
БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ

Комитет народного контроля на очередном заседании 
рассмотрел вопрос о результатах проверки хранения сель
скохозяйственной техники в колхозе «Заветы Ильича».

Проверкой установлено, что 
в колхозе «Заветы Ильича» до
пускаются грубые нарушения 

-правил хранения сельскохозяй
ственной техники. Машинный 
двор к приему техники не под
готовлен, территория захламле
на и загромождена прицепной 
техникой, брошенной’ в беспоря
дочном состоянии. В гараже на 
17 автомобилей отопление раз
морожено, часть ворот излома
на, окна не застеклены. Сараи 
для сельхозмашин заполнены 
всевозможным мусором . и ме
таллоломом, ворота не закры
ваются.

.Установленный порядок офор
мления постановки машин на 
длительное хранение не соблю
дается. Большинство техники 
поставлено с нарушением стан
дартов и правил. Сеялки и раз
брасыватели не очищены от 
грязи, не покрыты защитной 
смазкой рабочие узлы плугов, 
пресс-подборщиков, не разгру
жена резина машин на пневма
тическом ходу. Часть прицепной 
техники оставлена в бригадах. 
Узлы, приборы и оборудование, 
подлежащие демонтажу, не сня
ты с машин и не размещены на 
хранение в складских поме
щениях.

С грубыми нарушениями су
ществующих правил, хранения 
поставлено более 40 различных 
машин, балансовой стоимостью. 
37,7 тысячи рублей.. Матери
альный ущерб, вызванный на
рушением правил хранения, со
ставляет 1852 рубля.

При списании машин и меха
низмов детали, пригодные для 
дальнейшей эксплуатации и 
подлежащие восстановлению, на 
склад на сдаются и не прихо

дуются.
Безответственное отношение 

к ремонту и хранению техники 
привело к тому, что на 10 но
ября текущего года были не
исправными 43 процента куль
тиваторов, 3 0 —сеялок, 30 — 
плугов и более 30 процентов 
тракторов.

Такое положение сложилось 
из-за низкой требовательности 
председателя колхоза Ю. К. 
Дурова к специалистам, безот
ветственного отношения главно
го механика К  И. Попова к 
своим обязанностям.

Группа народного контроля, 
ее .председатель. А. И. Рычков, 
не уделяла должного внимания 
постановке техники на зимнее 
хранение.

Комитет народного контроля 
обязал председателя колхоза 
Ю. К. Дурова принять исчер
пывающие меры по устранению 
недостатков, отмеченных в по
становлении, повысить требова
тельность • к специалистам за 
порученный ‘ участок работы, 
у комп л е ктовать инженерную 
службу соласно штатному рас
писанию. Г

За серьезные недостатки [в 
подготовке техники . на зимнее 
хранение главному механику 
Е. Н. Попову и. председателю 
колхоза Ю. К. Дурову объяв
лено По выговору. В частичное 
возмещение ущерба, вызванного 
нарушением правил хранения, 
решено произвести на Ю. К. 
Дурова и 1£. 11. Попова денеж
ный начет в размере половины 
месячного оклада.

Группе. napo/Jiiqra контроля 
усилить контроль за сохраннос
тью и использованием сельско
хозяйственной техники.
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Ж  и йот н о в о  д с т в о  — ф р о н т  у д а р н ы й

Повышать отдачу кормов
Зимовка -  строгий экзам е

натор для работников ферм, 
tiit'unu.iueToH и руководителей 
x0;)iiuiii. Высоких показателей 
р росте надоев и привесов ско- 

Д1 бииаютсн в первую оче
редь там. где проводится целе
направленная работа по улуч
шению породных и продуктив
ных качеств животных, умело 
организуют труд людей, эф 
фективно используют имеющие
ся материальные ценности.

И наращивании производства 
продукции животноводства важ- 
н.:» роль принадлежит кормам, 
у ,к лому и рациональному их 

Hi льзеванию. В тех хозяйст
вах где организован четкий и 
постоянный контроль за нрнго- 
тсв .еиием кормов к скармлива
нию. их расходом, дела обстоят 
лучнн1. Это наглядно подтверж
дает анализ предыдущей и те
кущей зимовок. Тем более, что 
качество кормов, заготовленных 
нынче, во многих хозяйствах 
низкое*v I

11а основании заклю читель
ной оценки качества грубых и 
.сочных кормов следует грамот- 
но рассчитать и разумно рас
пределить их с учетом пита
тельности. Результаты  предва
рительной оценки и химическо
го анализа кормов показывают, 
что качество и питательная цен
ность их ниже прошлогодних. 
Особую тревогу вызывает ка
чество силоса и сенажа. В свя
зи с высокой влажностью 
уменьшилась с 0 .17 до 0.14 
сормовых единиц питательность 

силоса. Содержание сырого про
теина снизилось с 30 ,2  до 23 
граммов в килограмме.
■  Повышенная влажность мас
сы при заготовке прпвела к на
рушению бродильных процессов 
в 'период созреванпя силоса. 
Произошло нарушение естест
венного консерванта — молоч
ной кислоты, возросла концент
рация уксусной, одновременно 
увеличилось количество масля
ной кислоты. Такой силос пло
хо поедается животными, умень
шается переваримость питате
льных веществ на 30  процен
тов. в результате падают надои, 
снижаются суточные привесы, 
возникают наруш ения обмена 
веществ.
■  Содержание клетчатки в си
лосе этого года на десять— 
двенадцать процентов выше по 
сравнению с прошлогодним, что

| КРАСНОЯРСК. В Институте 
~ биофизики Сибирского отделе

но! Академии наук СССР раз
работана технология и создана 
первая опытная установка для 
■роизводства биомассы водоро-
I Дооки сля ющих бактерий. Экс
периментально доказана воз
можность использования еэ  в 
Рационах сельскохозяйственных 
животных и пушных зверей с 
ЦМью частичной замены белков 
животного происхождения.

Включение новой добавки в 
повышает нх качество н 

Е^Ращает расход высокоценных 
. Ков пищевого назначения в 

Г ?:мд0пРонзводстве.
СНИМКЕ: на опытной

j ‘ ановке производства бномас- 
Ср^Роводнтся очередной экс-

Фото ТАСС.

такж е снижает его поодасмость 
высокопродуктивными корова-, 
ми.

Как можно улучшить каче
ство силоса? При содержании в 
нем масляной кислоты необхо
димо использовать доступный 
для широкого применения ме
тод обработки водяным паром, 
позволяющий значительно сни
зить количество масляной и ук
сусной кислот, оставляя посто
янным уровень молочной кис
лоты. Обработку силоса паром 
можно проводить в смесителях 
С 12 или в тракторных тележ
ках. для чего на дне их прокла
дывают трубы с отверстиями.

. Слой обрабатываемого силоса 
не должен превышать одного 
метра. Обработка длится 15 — 
20 минут. Расход пара 100— 
150  килограммов на тонну кор 
ма. Обработанный паром силос 
не должен храниться дольше 
двух часов.

Улучшить качество* силоса 
можно также с помощью каль
цинированной соды. Корм обра
батывают 1 .5— 2 процентным 
водным раствором соды из рас
чета 100 литров на одну тонну 
(5 — 6 килограммов соды).' При 
такой обработке одновременно 
идет обогащение рациона нат
рием. Эффективна обработка 
силоса и кормовым мелом в ко
личестве 5 —6 килограммов на 
тонну. Мел используется в том 
случае, если в сыворотке крови 
животных недостает кальция, а 
фосфор содержится в норме. 
Нейтрализующим кислоту дей
ствием обладают различные 
фосфорные добавки: динатрий 
фосфат, монокальций фосфат, 
кормовые фосфаты, которые к 
тому ж е обогащают организм 
Фосфором.

Следует учесть, что крат
ность раздачи силоса повышает 
его поедаемость коровами на 
десять— пятнадцать процентов. 
При низком качестве силоса 
рекомендуется скармливать его 
вместе с более качественным. 
Иначе снижается суточный на
дой молока.

Сейчас особенно важно не 
допустить спада в надоях. Н а
до самым серьезным образом 
отнестись к налаживанию кор
моцехов и кормоприготовитель
ных установок. Наиболее дос
тупно и просто обработать со
лому кальцинированной содой. 
В этом случае не только раз
мягчается солома и улучшается 
ее поедаемость, но н заметно 
повышается переваримость, об

щ ая питательность. Кроме того, 
обезвреживается заплесневелая 
солома. Обработку ее кальцини
рованной содой можно прово
дить непосредственно в кормо
цехах, в смесителях С-12 во 
время паровой обработки. Так
же необходимо подвергнуть па
ровой обработке н сено, пора
женное плесневелыми грибка
ми.

Загружать соду в смеситель 
можно в сухом виде, смачива
ние соломы и обработку ее па
ром производить в течение по
лутора—двух часов и без про
медления скармливать живот
ным. На каждый смеситель за
гружается 4 0 0 —500 килограм
мов сухой соломы, 150— 170 
килограммов концентратов. 15 
килограммов поваренной соли, 
12 килограммов кормовых фос
фатов, 12— 15 килограммов 
кальцинированной соды и 3 2 0 — 
400 литров воды. Питатель
ность одного килограмма обра
ботанной соломы — 0 ,2 4 —0,26 
килограмма кормовых единиц.

В колхозах и совхозах райо
на имеется десять кормоцехов. 
На 20 ноября приготовлено 
грубых кормов к скармливанию 
всего 147 тонн (при задании 
8500). Для сравнения: в сосед
нем Тарногском районе эта 
цифра равна 1000 тонн. В бли
жайшие дни все кормоцеха и 
кормозаготовительные установ
ки должны быть пущены в ра
боту.

Немаловажное значение для 
обогащения рациона животных 
имеет осолаживание зернофура
жа. При этом муку необходимо 
смачивать водой при темпера
туре 5 5 —6 0  градусов и вы дер
живать четыре часа.

В рациональном использова
нии кормов большое значение 
имеет общая минеральная обес
печенность рационов. Нехватка 
каждой тонны поваренной соли 
оборачивается недополучением 
1 2 — 15 тонн молока и ш ести— 
семи тонн мяса. Поэтому 
животные должны быть в дос
татке обеспечены минеральными 
кормами.

Применение указанных спо
собов подготовки и использова
ния кормов — необходимое ус
ловие успешного проведения 
зимовки скота и выполнения 
принятых обязательств по про
изводству животновод ч е с к о й  
продукции.

С. ПРОКОШ ЕВ, 
главный зоотехник 

ра йсельхозупра вленн я .

ТРЕЗВ О СТЬ — НОРМА, ПЬЯНСТВУ — БОИ!

Указ Президиума Верховного 
Совета РСФ СР «О мерах по 
усилению борьбы против пьян
ства и алкоголизма», который 
действует с 1 нюня текущего 
года, ужесточил меры по отно
шению к пьяным водителям. 
Статья 18 Указа за управление 
транспортным средством лицом, 
находящимся в алкогольном 
опьянении, предусматривает ад 
министративное наказание в ви
де штрафа в размере ста руб
лей или лишения прав на уп
равление сроком от одного до 
трех лет.

Управление транспортными 
средствами в нетрезвом состоя
нии — это самое грубое нару
шение Правил дорожного дви
жения. Забыли, видимо, об 
этом водители колхоза «Велико- 
дворье» И. Н. Баландин и Н .Д . 
Брагин. 10 сентября они распи
вали спиртное, а затем на ма
шинах разъезж али по террито
рии колхоза. Оба были задер
жаны участковым инспектором

1 октября 1085 года Верхов
ный Совет РСФ С Р внес измене
ние в Уголовный Кодекс 
РСФ С Р. Статья 211-1 часть 1 
получила следующую редакцию: 
«Управление т р а н с п о р т и ы м  
средством лицом, находящимся 
в состоянии опьянения, совер
шенное повторно в течение го
да, наказывается лишением 
свободы на срок до одного го
да, или исправительными рабо
тами на срок до двух лет, или 
штрафом в размере трехсот 
рублей, с лишением водителя 
права управления транспортны
ми средствами на срок от трех 
до пяти лет».

Водитель В. А. Викуловский
11 июня текущего года за уп
равление автомашиной в нетрез
вом виде был оштрафован на 
сто рублей. Однако должных 
выводов не сделал, 20 сентября 
вновь был задержан работника
ми милиции. В отношении его 
было возбуждено уголовное де
ло. Кроме того, Викуловский

Закон в действии
и председателем колхоза. За 
это нарушение они наказаны 
штрафом по сто рублей каж 
дый.

Водитель Тафтинского лесо
пункта П. И. Комягнн в ночь 
на 28 сентября выехал в рейс, 
а накануне вечером распивал 
спиртное. Он был задержан в 
Сокольском районе и оштрафо 
ван на сто рублей.

В октябре за  управление 
личным транспортом в нетрез
вом состоянии задержаны А. А. 
Викуловский, рабочий ДРСУ.
A. Г. Клыгин, помощник маши
ниста Пятовского лесопункта, 
Г. Джафаров, рабочий МПМК. 
Все они лишены прав на управ 
ление сроком на 36 месяцев.

Статья 19 Указа гласит, что 
за управление транспортом ли
цом, находящимся в состоянии 
алкогольного опьянения и не 
имеющим прав на управление, 
предусматривается наказание в 
виде штрафа в размере ста 
рублей. 18 сентября этого года
B. Б. Осокнн, находясь в состо
янии алкогольного опьянения, 
управлял мотоциклом. Прав на 
управление не имел, был задер
жан работниками милиции. Осо- 
кин оштрафован на сто рублей. 
За  такое же нарушение также 
на сто рублей оштрафован р а 
бочий совхоза «Тотемскнй» 
В. Н. Крюков.

находился на учете в нарколо
гическом кабинете, был признан 
хроническим алкоголиком. Рай
онный народный суд, рассмот
рев материалы дела, пригово
рил Викуловского к  одному го
ду лишения свободы и лишил 
права управления транспортны
ми средствами сроком на три 
года.

Среди многих водителей до 
сих пор бытует мнение, что ес
ли и выпил немного, то боль
шого преступления не совер
шил. Это, конечно, очень об
манчивое мнение. Пьяный за  
рулем — это преступник. Еще 
раз обращаем внимание водите
лей и пешеходов на необходи
мость строгого соблюдения пра
вил дорожного движения.

Нуждается в улучшении про
фессиональное мастерство от
дельных водителей. Невнимате
льность, неумение оценить об
становку при маневрировании 
приводят к  авариям.

Случаются дорожно-транспор
тные происшествия с детьми. 
Госавтоинспекция обращается к 
вам, товарищи родители, учите
ля, воспитатели: постоянно на
поминайте ребятам правила пе
рехода улиц, пресекайте игры 
на проезжей части, следите за 
ними внимательней.

В. КРЫ САНОВ, 
инспектор ГАИ.

Крепнет оборонное общество
Военно-патриотическое воспи

тание трудящихся, молодежи 
партия всегда рассматривает 
как важную неотъемлемую 
часть идеологической работы с 
массами. Претворяя в жизнь 
решения июньского (1983 г.) 
и последующих Пленумов ЦК 
КПСС, районная организация 
ДОСААФ направляет свои уси
лия на совершенствование ра
боты по воспитанию членов об
щества в духе выполнения ле
нинских заветов, требований 
КПСС, положений Конституции 
СССР о защ ите социалистиче
ского Отечества.

З а  последние годы районная 
организация оборонного общест
ва численно выросла, окрепла, 
обогатилась новым опытом. 
Улучшились подбор и обучение 
кадров общественного актива, 
ведущих военно-патриотическую 
работу, методическая помощь 
комитетам первичных организа
ций. Продолжают осуществлять
ся мероприятия, направленные 
на повышение уровня организа
торской и воспитательной рабо
ты, развитие и углубление вза
имодействия райкома ДОСААФ 
с профсоюзами и комсомолом, 
обществом «Знание», военкома
том, штабом гражданской обо
роны. Интереснее и эффектив
нее стали проходить военно- 
спортивные игры «Зарница» и 
«Орленок», заметно повысился 
уровень военно-патриотической 
пропаганды в коллективах

ЭТУСа. Юбилейного ЛПУ ма
гистральных газопроводов, сред
ней школе №  2.

Важную роль в этом играет 
общественный актив. В некото
рых комитетах оборонного об
щества работают лекторские 
группы. Заслуга в этом ветера
нов войны и труда, бывших 
офицеров. В их числе Н. А. 
Романовский, Б . Д. Попов. Н. Г. 
Куканов, В. В. Киселев, Л. Н. 
Коробейников и другие.

Большое значение в деле 
воспитания будущих защитников 
Родины имеет работа киноклу
ба будущего воина, организа
ция торжественных проводов 
призывников в ряды Советской 
Армии, участие в соревновани
ях по военно-прикладным ви
дам спорта.

Некоторые комитеты ДОСААФ 
мало внимания уделяют совер
шенствованию идеологической и 
политико-воспитательной работы. 
К ним относятся организации 
Чурнловского и Михайловского 
лесопунктов; совхоза «Север», 
колхозов «Великодворье» и 
«Память Ленина», Устьпеченг- 
ской восьмилетней школы. Там 
часто подходят к работе фор
мально, мероприятия остаются 
на бумаге. Во многих организа
циях оборонного общества не
достаточно пропагандируются 
задачи, роль и место ДОСААФ 
в содействии укреплению обо
роноспособности страны, подго
товке молодежи к  службе в

рядах Советской Армии и Во
енно-Морского Флота.

Большую помощь районному 
комитету ДОСААФ оказывают 
военруки учебных заведений 
В. В. Уланов, Л. Н. Коробейни
ков, А. П. Первушин. Так, чле
ны оборонного общества сред
ней школы Jsft 2  собирают ма
териалы о ветеранах войны и 
труда, там есть комната боевой 
и трудовой славы. Хорошая 
материально-техническая база 
для организации начальной во
енной подготовки имеется в 
СПТУ-47, в Советской средней 
школе.

В условиях динамичного раз
вития экономики страны, уско
рения научно-технического про
гресса возрастает необходи
мость расширения масштабов 
технического обучения населе
ния. Райком ДОСААФ участву
ет в решении этой задачи. Спе
циалисты, подготовленные у 
нас. трудятся на промышлен
ных предприятиях, транспорте, 
в сельском хозяйстве. За  два с 
половиной года обучено в сис
теме районной организации 
ДОСААФ 424 специалиста (в 
том числе водители 1 и II клас
са, категории «Е». мотоциклис
ты). В этом году курсы мото
циклистов организуются в Таф- 
тинском лесопункте, колхозе 
«Мосеево». Р яд первичных ор
ганизаций активно участвует в 
подготовке населения к  сдача

норм комплекса ГТО. Нанрм- 
мер, ЭТУС, ДРСУ.

Несколько оживилась спортив
ная работа среди молодежи. 
Более пятисот юношей и деву
шек в районе занимаются стрел
ковым спортом в кружках и 
секциях, проводятся соревнова
ния по военно-прикладному мно
гоборью. При Доме пионеров 
был создан кружок по изучению 
стрелкового оружия. Его воз
главил Н. Г. Куканов. В СПТУ- 
47 изучают мотоцикл, регуляр
но проводят соревнования по 
стрельбе. Примеров активного 
участия в развитии технических 
видов спорта много. Необходи
мо, чтобы опыт, накопленный 
первичными организациями пор
та Тотьма, ДСУ-6, совхоза «По- 
гореловский», Тотемского лес
промхоза, средних школ города, 
СПТУ-47, стал достоянием всех 
членов районной организация 
оборонного общества.

Усилия всех к о м и т е т о в  
ДОСААФ, общественного акти
ва должны быть направлены на 
повышение массовости и ре
зультативности технических и 
военно-прикладных видов спор
та. При этом надо шире внед
рять на местах простые и до
ступные виды, наращивать ма
териальную базу для занятий 
спортом, рационально использо
вать имеющиеся спортивные со
оружения. Все это будет нашим 
вкладом в укрепление обороно
способности страны.

В. ДВОИНИШ НИКОВ, 
председатель 

райкома ДОСААФ,
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НЕДЕЛЯ
Г олубое 

топливо—
тотьмичам

Коллектив конторы «Тоть- 
мамежрайгаз» досрочно спра
вился с выполнением пяти* 
летнего плана по газифика
ции квартир. В районе гази
фицировано 2436 квартир, на 
16 больше плана. До конца 
года голубое топливо полу
чат еще 95 семей.

Пятилетний план по реали
зации и доставке газа вы
полнен на 1 ноября. Боль
шой вклад в достижение 
этих показателей внесли стар
ший диспетчер Ю. Федотов- 
скнй, мастер участка С. По
пова, шоферы по доставке 
газа А. Титов, В. Власов, 
слесарь П. Эктов, диспетче
ры В. Шумиловская, Г. Ко
корева.

Т. ВОРОШ ИЛОВА,
председатель профкома.

□  □

Всей семьей
«На ярмарку — всей се

мьей» — так призывно и 
красочно извещала афиша о 
предстоящем мероприятии, 
приглашая желающих посе
тить субботнюю ярмарку в 
Доме культуры.

А  желающих оказалось не
мало: взрослые и дети, мно
гие действительно спешили 
всей семьей, чтобы приобрес
ти необходимые товары и 
купить что-то вкусное к  вос
кресному столу. Ассорти
мент ярмарки был с доста
точным выбором самых раз
нообразных пр омышлеиных 
изделий: детский трикотаж, 
яркие полотенца с фестиваль
ной эмблемой, покрывала с 
красочным орнаментом, курт
ки, пальто, обувь. Трудно 
все перечислить. И у каждого 
прилавка много покупателей.

Немалым спросом пользо
вались в этот день изделия 
тотемских трикотажников и 
швейников. Особенно бойко 
шла торговля мужскими чер
ными сорочками с белой от
делкой. Их спортивный фа
сон, качественный пошив при
влекли внимание тотьмичей.

На ярмарке можно было 
видеть и богатый выбор кон
дитерских изделий. Это го
ворит о том, что кулинары 
и кондитеры потрудились хо
рошо, чтобы сделать посети
телям приятные сюрпризы.

Все, кто побывал на яр 
марке, остались довольны, 
почти каждый шел домой с 
покупкой.

Т. МИХАЙЛОВА.

ВНР. «Деревенский туризм»—такое название 
получил новый вид отдыха, приобретающий по
пулярность у венгерских граждан. Желающие 
провести время вдали от городского шума, на 
лоне природы отправляются в выходные дни или 
во время отпуска в сельскую местность. Мате
риальную базу отдыхающим обеспечивают обла
стные туристические бюро, а также ряд госхозов 
и кооперативов, которые активно включились в

организацию «деревенского туризма».
НА СНИМКАХ, сделанных в Ш аруде (об

ласть Хсвеш) близ Кишкерского водохранилища: 
туристы знакомятся с картой достопримечатель
ных мест; один из крестьянских домов, арендо
ванных для приезжих сельскохозяйственным ко
оперативом из области Фейер.

Фото МТИ -Т А С С .

Кинофильмы в д е к а б р е
Тотемское отделение кино

проката выпускает на экраны 
города и района ряд новых со
ветских и зарубежных художе
ственных кинофильмов.

Главный герой кинокомедии 
«Примите Адама!» — молодой 
парень Адам Ахметов, у кото
рого не складывалась ни лич
ная жизнь, ни дела на работе. 
Случайно по путевке он попа
дает на турбазу, где встречает 
людей, помогающих ему обрес
ти веру в себя.

. Музыкальный фильм «При
шла и говорю» — ревю о по
пулярной певице современной 
эбтрады Алле Пугачевой.

Действие музыкальной коме
дии «Герой ее романа» проис
ходит во второй прловине 20-х 
годов. Главный герой картины, 
юный музыкант Ромка Бойцов, 
последовательный и бескомпро
миссный в своих поступках, 
влюбляется в молодую девуш
ку, приехавшую с родителями 
из столицы. После различных 
злоключений Ромка добивается 
се взаимности. В главных ро
лях снимались Галина Беляева, 
Владимир Шевельков, Михаил 
Козаков, Ролан Быков и дру
гие.

Махтумкули — один из вы
дающихся поэтов и мыслителей 
Востока XVIII века, известный 
под псевдонимом Фраги. В фи
льме «Фраги — разлученный со 
счастьем» рассказывается о его 
юности, о трудном становлении 
личности гражданина и патрио
та, о любви и трагической раз
луке с возлюбленной Менгли, 
братьями и друзьями, о его 
мучительных заблуждениях и 
счастливых озарениях в мину
ты творчества, периодах твор
ческих раздумий о судьбах Ро
дины, народа.

Фильм «Марионна» расска

зывает о работе советских раз
ведчиков и партизан в фашист
ском тылу.

«Сон в руку, или Чемодан» — 
комедия, однако в легкой и 
шутливой форме в ней говорит
ся о вещах весьма серьезных: 
о любви, верности своим жиз
ненным принципам, о професси
ональном долге и о многом 
другом. Рядом с главным ге
роем картины — молодым жур
налистом Павлом Тюриным мы 
проживем всего несколько не
дель, но за это время вместе с 
ним станем свидетелями смеш
ных и грустных событий, про
исшедших в наши дни в одном 
небольшом провинциальном го
родке*

«Повесть о двух городах» — 
экранизация одноименного ро
мана Чарльза Диккенса, в кото
ром рассказывается о романти
ческой любви англичанина Сид
нея Картона к француженке 
Люси Манет, ради счастья ко
торой он жертвует своей ж из
нью.

Фильм «Твой неизвестный 
брат», действие которого про
исходит в Германии 30-х годов, 
после прихода к власти Гитле
ра, поставлен по одноименному 
роману выдающегося немецкого 
писателя Вилли Бределя.

А. ВЯЗНИКОВА, 
заведующая Тотемским 

отделением кинопроката.

г е р о и  е е  Романа
П Е Й Т Е  С О К !

Яблочный сок. Имеет прият
ный кисло-сладкий вкус, хорошо 
утоляет жажду. В нем много 
нужных организму веществ — 
витамин С, соли калия, магния, 
фосфора, железа, яблочная, ли
монная и другие органические 
кислоты. Яблочный сок реко
мендуется всем, но особенно 
он полезен детям и людям с за 
болеваниями сердечно-сосудис
той системы, малокровием, га
стритом с пониженной ..кислот
ностью ,

Томатный сок, содержащий 
витамин С, каротин, витамины 
группы В, можно рекомендовать 
практически всем. Особенно по
лезен при заболеваниях сердеч
но-сосудистой системы, запо
рах. Невысокая калорийность 
позволяет рекомендовать его

людям с избыточным весом. 
Щавелевой кислоты и пуринов, 
способствующих нарушению со
левого обмена и развитию по
дагры, в нем немного. Поэтому 
томатный сок не следует исклю
чать из рациона людей, стра
дающих заболеваниями почек, 
а  также суставов.

Виноградный сок является 
ценным питательным продуктом 
и тоже обладает лечебными 
свойствами. В Нем содержатся 
легкоусвояемые углеводы (глю
коза и фруктоза), органические 
кислоты (винная, яблочная), 
минеральные вещества (калий, 
кальций, железо, магний, марга
нец), витамин С и витамины 
группы В. Виноградный сои 
благотворно влияет на работу 
сердечной мышцы, водно-соле

вой обмен, оказывает послабля
ющее и мочегонное действие, 
полезен при некоторых заболе
ваниях почек, печени, легких.

Капустный сок. В нем со
держатся витамины, благопри
ятно действующие на процесс 
рубцевания язв. Еще Гиппократ 
считал капусту важнейшим ово
щем. Врачи нередко назначают 
капустный сок при комплексном 
лечении язвенной болезни ж е
лудка и 12-перстноЙ кишки.

Морковный сок ценен преж
де всего каротином. Есть в нем 
и витамин С, витамины группы 
В, соли фосфора, калия, кобаль 
та. Широко используется в ле
чебном питании при заболева
ниях печени, почек, сердечно
сосудистой системы. Помогает 
в случае ухудшения зрения, 
связанного с недостатком в ор
ганизме витамина А. Консерви
рованный сок по содержанию

полезных веществ почти не ус
тупает свежему, полученному 
из моркови прямо с грядки, по
лезен при малокровии.

Свекольный сок отличается 
высоким содержанием сахара, 
органических кис/ют, минераль
ных солей. Они улучшают рабо 
ту кишечника, оказывают по
слабляющее действие. Свеколь 
ный сок полезен при i ипертони- 
ческой болезни: расширяет со
суды, благотворно дейст мует на 
центральную нервную систему.

Картофельный сои н некото
рых случаях помогает при яз 
венной болезни. Нормализует 
работу кишечиика. Готовится 
сок непосредственно перед упо
треблением. Лечение сочетается 
с обычной щадящей диетой.

Редактор 
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Калининский сельсовет 

д. Рязанка, ЧЕРЕПАНОВОЙ 
Екатерине Дмитриевне. 

Поздравляем с 70-летнем! 
Ж елаем здоровья, счастья.

Сын, сноха, внуки.
Середской сельсовет, 

д. Гавшино, ВИНОКУРОВОЙ 
Маргарите Павловне. 

Поздравляем с 55-летием и 
ныходом на заслуженный on 
дых. Желаем крепкого здоро! 
пья, счастья. Благодарим 
долголетний добросовестный 
[груд.

Правление, профком 
колхоза «Большевик».

Никольский сельсовет, 
д. Починок, БОГДАНОВУ 

Григорию Алеисеевичу. 
Поздравляем с 60-летием J  

выходом на заслуженный 
дых. Желаем крепкого здор. 
пья, семейного благополучия. 
Благодарим за многолетний доб
росовестный труд.

Коллектив колхоза 
«Никольский»,

Кинотеатр
«Октябрь»

б о л ь ш о й  з а л

30 ноября— 1 декабря — ху
дожественный фильм (Англия) 
«Повесть о двух городах». Се 
ансы: в 17 (детский), 19 (удл), 
21.10.

2 —3 декабря — сатирическая 
комедия «Искрение ваш...». Се 
ансы: в 17 (детский), 19 (удл.) 
21 10.

4 —5 декабря — художест
венный фильм «Вий». Сеансы: 
в 17 (детский), 19 (удл.). 21 10

М АЛЫ Й ЗА Л
30 ноября — 1 декабря — ху 

дожественный фильм «Нуяг* • 
солистка». Сеансы: в 17 (дет
ский). 19 (удл.), 21.10.

2 —3 декабря — художест
венный фильм «Кто есть кто». 
Сеансы: в 17, 19 (удл.), 21.10.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

ЗА ВХ О З детским садом «Чай 
ка» (Лй> 5).

ЭЛЕКТРОМ ОНТЕР по об
служиванию электрооборудова
ния Тотемским филиалом объ
единения « Вологдахимлес», Об
ращаться в отдел по труду рай
ИСПОЛКОМА.

РА БО ЧА Я склада (временно 
на 1 год) кинопрокатом. Опла
та согласно штатному расписа
нию.

Тотемское горпо приглашает 
девушек на индивидуальное 
практическое обучение по про
фессии продавец продовольст
венных и промышленных това
ров.

СОВХОЗ «СЕВЕР» извещает, 
овцы от населения будут прини
маться 7  декабря, крупный ро
гатый скот — 22 декабря, сви
ньи —- 2 3  декабря.

ЗАГОТКОНТОРА райпотреб
союза будет принимать скот 
10 и 23  декабря.

Коллектив центральной 
районной больницы выража* 
ет глубокое соболезнование 
родным II близким 110 поводу 
смерти

ВАЛТУШ ЕВСКОИ 
Пульхерии Николаевны.

Администрация и профсо
юзная организация оптовой 
базы pail потребе ой) за вира 
же ют глубокое соболеоном* 
ние СергачевоП Надежде Ни* 
колаевне по поводу безвре
менной смерти мужа 

СЕРГА ЧЕВА  
Виталия Сергеевича.
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